
2012年4月2日 

 

平成23年度 化学部門第一次試験合格者およびJABEE修了生歓迎行事報告 

 

化学部会幹事 沢木 

 

１．概要 

○ 開催日時： 平成24年3月17日（土）13時～20時 

○ 開催場所： 葺手第2ビル5階 ＡＢ会議室 

○ 会  費： 新合格者：無料、それ以外：1,000円 

  ○ 参 加 者： 技術士第一次試験合格者11名（平成21年度以前の合格者含む） 

          JABEEコース修了者     1名（昨年以前の修了生） 

             合計          12名 

年齢層は22歳～50歳代（平均年齢は30代前半） 

 

２．プログラム 

  ○13:00～13:05 本日のプログラム説明他     … 司会：時合健生氏 

○13:05～13:50 ガイダンス「技術士への道」   … 講師：坂本恵一氏 

          技術者と技術士制度、修習技術者と修習など 

  ○13:50～14:10 化学部門の第二次試験の傾向   … 講師：沢木至氏 

 

  ○14:10～15:10 化学部門第二次試験合格体験談  … 講師：川﨑統氏 

松川礼欧氏 

白瀬仁士氏 

  ○15:30～18:30 フリーディスカッション     … 司会：川原田雪彦氏 

      ・参加者および技術士が、椅子を並べて輪になって議論 

・技術士からのメッセージ（自己紹介と修習技術者へのメッセージ） 

・参加者各自からの疑問、質問への応答、ディスカッション 

 技術士資格取得の意義、化学部門技術士活躍の場、第二次試験に向けて等 

    ○18:45～20:00 懇親会             … 司会：時合健生氏 

      ・テーブルを３つの島に並べての立食形式 

      ・林部会長あいさつ 

 

３．コメント 

 

（１）今年度は最初から参加費無料を掲げて参加者を募集したが、例年の 20名前後よりも少ない

12名の参加に留まった。 

 

（２）JABEE認定コースには、関東近郊の９コースに案内状を送付したが、これらのコースからの

参加者は残念ながらゼロであった。JABEEコースからの参加者を増やすためには、手間暇が

掛かるが、より積極的なアプローチが必要である。 

 



 

（３）今回の参加者も比較的若い層が多く、技術士という資格を取ることの意義やその活用につい

ての質疑が多かった。 

 

（４）合格体験談では、一発合格のケースや何度もチャレンジしてようやく合格したケースなど、

人それぞれの体験談を赤裸々に語っていただき、さらには、技術士を目指す動機や、今後の

目標などもそれぞれにプレゼンしてもらい、これから技術士を目指す人たちだけではなく、

我々既技術士にとっても非常に参考になる話を聞くことができた。 

 

（５）参加者が少ないこともあり、第２部の研修会は昨年好評だったフリーディスカッション形式

での質疑応答を行った。参加者全員の顔が見える車座形式で進めたことで、アットホームな

雰囲気となり、活発なやり取りができて良かった。 

 

（６）ディスカッションは、総じて非常に充実しており、アンケートや参加者のメールを見る限り、

参加者の満足度も非常に高かったと言える。 

 

（７）懇親会は通常の立食形式としたが、事前に全員が質疑応答で発言していたこともあり、とて

もスムーズに懇親の場に溶け込めたようで、活発に会話がはずんでいたようだ。ただし、二

次会への参加者は２名とやや少なかった。本当はもっと増やしたいところである。 

 

（８）本行事も、回を重ねることで完成度が高まってきたが、今後とも参加者を更に増やす仕組み

や、参加者の満足度を更に高める工夫をしていきたい。 

 

 以 上 


